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ATA DA 127ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ DO SISTEMA LAGUNAR 1 

MARICÁ-GUARAPINA. No dia primeiro de março 2024, às 14h00 em 2ª chamada, por 2 

videoconferência, realizou-se a 127ª R.O. do Subcomitê do Sistema Lagunar de 3 

Maricá-Guarapina, com a seguinte pauta: 1) Aprovação da pauta; 2) Aprovação da 4 

minuta da ata da 126ª R.O.; 3) Apresentação do Projeto Vigilância Ambiental; 4) 5 

Projeto de Educação Ambiental para o Subcomitê; 5)  Aniversário do CBH-BG – 6 

18 anos: sugestões para um evento comemorativo no Subcomitê; 6) Sugestão 7 

de temas para futuros boletins Rede Baía, revistas etc; 7)  Representações pelo 8 

Subcomitê em Câmaras Técnicas e Grupos de Trabalho do CBH-BG; 8) 9 

Encaminhamentos passados; 9) Assuntos gerais. Participantes da reunião: 10 

Sociedade Civil: APALMA (Associação de Preservação Ambiental das Lagunas de 11 

Maricá) - Flávia Lanari Coelho, Mara Siqueira. Poder Público: CRBio-02 (Conselho 12 

Regional de Biologia-02) - Daniel Berrêdo; SEPDEC (Secretaria Municipal de Proteção 13 

e Defesa Civil) - João Flávio Paes Werneck. Usuários: ACM (Associação Comercial 14 

de Maricá) - Lara Ghiotto. Convidados: Luiz Rodrigues. Foram justificadas as 15 

ausências de Eugênio Castro/EMATER-Maricá, que está com dengue, e de Felipe 16 

Queiroz/AMADARCY (Instituto Floresta Darcy Ribeiro), que tem palestra agendada 17 

para o horário. Foi iniciada a reunião, com quórum de segunda chamada, às 14:15h, 18 

com o item 1) Aprovação da pauta. Flávia informou que não conseguiu contato com 19 

Alexandre Anderson e sugeriu que se passe os outros pontos de pauta na frente para 20 

dar tempo do Alexandre chegar, caso o faça. Disse que precisava incluir um ponto na 21 

pauta, Enquadramento, que foi discutido em reunião da CTIL (Câmara Técnica 22 

Institucional e Legal) em reunião naquela semana. As alterações na pauta foram 23 

aprovadas. 2) Aprovação da minuta de ata da 126 R.O. Flávia perguntou aos 24 

membros se tinham alguma consideração ou correção a fazer na minuta de ata além 25 

das contribuições de Pedro Hugo, que apesar de não ter participado daquela reunião 26 

fez correções de ortografia e também da inclusão das ausências justificadas de 27 

Eugênio Castro/EMATER-Maricá e também do próprio Pedro Hugo, que se 28 

encontravam de férias na data da reunião de janeiro e, não havendo alterações, os 29 

membros aprovaram a ata. 4) Priorização de projeto de Educação Ambiental para 30 

o Subcomitê. Flávia explicou o que tinha sido apresentado sobre o tema nas reuniões 31 

anteriores, em complemento ao que constava na minuta da ata aprovada e informou 32 

que, como decidido anteriormente pelo Plenário, esse tema ficará em aberto para os 33 

membros que tiverem alguma nova ideia, trazerem para a reunião ou pra serem 34 

postadas no grupo de WhatsApp, nenhum novo tema surgiu. 5) Aniversário do CBH-35 

BG – 18 anos: Sugestão para um evento comemorativo no Subcomitê. Flávia 36 

disse não ter ideia para evento comemorativo e pediu ajuda de todos. Disse também 37 

que os 18 anos seriam apenas do CBG, que os subcomitês estão fazendo 12 anos em 38 

2024. Nenhuma sugestão foi levada pelos presentes. 6) Sugestão de temas para 39 

futuros boletins da Rede Baía, revista e etc. Flávia pediu a todos que vissem no 40 

grupo de WhatsApp do Subcomitê as sugestões de temas pra cada Subcomitê, 41 

dizendo que não há necessidade de seguir aquelas sugestões da Prefácio se tivermos 42 

sugestões melhores ou mais adequadas ao momento. Também não houve sugestões 43 

dos representantes. 7. Encaminhamentos. Flávia disse que vai solicitar à Agevap 44 

posição da Delegatária sobre os projetos para o Subcomitê Maricá já definidos, como 45 

Macroprogramas e outros, e que não se tem mais notícia, como o Macroprograma de 46 

Esgoto, cuja indicação foi a de fazer estudo de concepção, projeto básico e, se 47 

couber, projeto executivo da captação e tratamento de esgoto de localidades à 48 

montante das captações locais, para fugir do evento geosmina/Guandu. 8. 49 

Enquadramento. Flávia relatou ter acontecido reunião da CTIG – Câmara Técnica de 50 

Instrumentos de Gestão conjunta com o Grupo de Trabalho Monitoramento, para tratar 51 
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do processo de Enquadramento que terá seu início dado com a elaboração de TdR 52 

(Termo de Referência) para contratação de consultoria para fazer o levantamento de 53 

dados a fim de estipular quais cursos e corpos hídricos serão enquadrados e em que 54 

trechos. Flávia lembrou que o Subcomitê, em anos anteriores, por duas vezes aprovou 55 

que quando fosse ser feito o Enquadramento, que se iniciasse pelo Sistema Lagunar 56 

para que, com isso, forçasse os rios a não terem um nível muito ruim, no mínimo nível 57 

2, já que colocaríamos o nível das lagoas como nível 1, por conta da pesca artesanal 58 

local. E com isso forçaríamos acontecer uma melhora em níveis de saneamento etc, 59 

foi relembrado por Pedro Hugo e Flávia sobre o que já foi feito pelo Subcomitê em 60 

termos de Plano de Bacia, como o Pré-Diagnóstico feito logo no início da vida do 61 

Subcomitê, oficinas etc. Flávia falou também sobre a necessidade de haver mais 62 

pontos de monitoramento para análise tanto da água (qualidade e vazão) quanto de 63 

sedimentos e que vai demandar isso ao CBH-BG. Flávia citou também ofício ao DRM 64 

solicitando mapa/shape das sub-bacias do SSLM-G e Pedro Hugo confirmou o 65 

recebimento e também o encaminhamento já iniciado dentro do órgão, uma vez que 66 

Maricá é o único subcomitê que não tem este mapa, que Pedro disse ser em escala 67 

1:25.000. 9. Assuntos gerais. Flávia ficou de tentar novamente contato com 68 

Alexandre Anderson, para viabilizar a apresentação do projeto Vigilância Ambiental em 69 

reunião próxima. Informou também que o GT Chorume do CBH-BG está para fazer 70 

vistoria nos 2 lixões de Maricá, Itapeba e Caxito. O MPRJ acompanhará a vistoria e 71 

ela vai avisar a todos quando a data for marcada, para que quem quiser possa 72 

acompanhar a vistoria. E a reunião foi encerrada às 16.10h. 73 
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